

Tätigkeitsbericht SV Fortuna '50 Neubrandenburg 01.07.2017 – 30.06.2018

- Der SV Fortuna '50 Neubrandenburg e.V. ist aktuell in 3 Abteilungen (Handball, Radball und Freizeitsport) mit insgesamt 558 aktiven und passiven Mitgliedern organisiert.
- Die Abteilung Handball ist die größte Sektion des Vereins. Dort waren in der Saison 2017/2018 19 weibliche und männliche Mannschaften im Spielbetrieb aktiv (von der F-Jugend bis zu den Erwachsenenmannschaften). Wöchentlich wurde der Spielbetrieb bei Heim- oder Auswärtsspielen durchgeführt. Mit den Jugendteams wurden diverse Trainingslager und Ferienfreizeiten absolviert und Turniere besucht, wie z.B. Trainingslager Ahlbeck (mJD, mJE), Trainingslager/Ferienfreizeit Güstrow (wJE, wJD), Turnier in Berlin (wJC, wJB, wJA), Werner-Seelenbinder-Turnier (wJC, wJB), Jule-Cup Dänemark (mJD, mJE), Trainingslager und Ferienfreizeit Neubrandenburg (gesamter weiblicher Bereich), Ulzburg-Cup (wJD I + II, wJC, wJA), ostdeutsche Meisterschaft in Dessau (mJD), ostdeutsche Meisterschaft in Wismar (wJD)
- Neben dem Handball betreibt der Verein aktuell 7 Grundschulprojekte und 2 Kita-Projekte. Dort bieten wir gemeinsam mit den Grundschulen und Kitas verschiedenen Projekte wie beispielsweise Handball-AG oder Ballsport an, um den Kindern den Spaß an der Bewegung zu vermitteln, ins soziale Umfeld zu integrieren, Bewegungskoordination und Kondition zu trainieren und Ballgefühl zu entwickeln. Mit diesen Projekten versuchen wir ebenfalls neue Vereinsmitglieder zu gewinnen und die Kinder damit ins Vereinsleben zu integrieren. Im Schulprojekt mit der Oststadt tragen wir ebenfalls zur Integration ausländischer Kinder ins soziale Umfeld bei. Die Kinder werden nach dem Unterricht mit unseren Vereinsbussen abgeholt und zur Sporthalle gefahren, wo anschließend das Training/die Bewegung mit den Kindern unter der Leitung unserer qualifizierten Trainer und Übungsleiter erfolgt.
- Für die Handballabteilung wurde ein neues Projekt „Perspektivkader“ ins Leben gerufen. Talente, die aufgrund ihrer guten sportlichen Entwicklung ins Perspektivkaderteam berufen werden, erhalten eine zusätzliche Förderung u.a. mit Hilfe vom Honorartrainer und ehemaligen Bundestrainer Dago Leukefeld. Das Team soll Ansporn für die Jugend sein, diesen Status für andere Spielerinnen und Spieler zu erreichen und unsere Talente langfristig an den Verein binden. Die Berufung des Perspektivkaders erhält eine öffentliche Auszeichnung im Rahmen unseres großen Handballtags einmal im Jahr.
- Die Abteilung Radball ist die kleinste Sektion des Vereins. Sie besteht aus 4 Radballern, die über den SV Fortuna '50 Neubrandenburg den Trainingsbetrieb nutzen aber keinen Spielbetrieb organisieren.
- In der Abteilung Freizeitsport gibt es verschiedene Trainingsgruppen. Hier ist eine weibliche und eine männliche Erwachsenentruppe organisiert, die sich wöchentlich dem Volleyballtraining widmen, aber lediglich im Trainingsbetrieb aktiv am Ball sind. Hier betreiben auch unsere ältesten Vereinsmitglieder Sport. Ebenfalls gibt es im Verein eine männliche Erwachsenenmannschaft, die sich freizeitsportlich wöchentlich mit dem Fußballtraining beschäftigt. Der Kindersport ist ebenfalls in der Abteilung Freizeitsport organisiert. Hier können Kinder ab einem Alter von einem Jahr Spaß am

Sport gewinnen und austesten, was Ihnen Spaß macht. Der Kindersport wird für zwei verschiedene Alterbereiche (1-4 Jahre und 4-6 Jahre) wöchentlich angeboten und erhält immer mehr Zuspruch.

- Als Verein führten wir auch einige Veranstaltungen durch. So organisierten wir zum ersten Mal ein großes Familienfest mit vielen sportlichen Erlebnissen unserer Handballerinnen und Handballer. Hier führten wir gemeinsam mit den Familienmitgliedern tolle Familien-Handballduelle durch, so dass jedes Elternteil zusammen mit deren aktiven Kindern das Handballspielen ausprobieren konnte. Dieser Tag kam so gut an, dass sich die Vereinsmitglieder und Eltern zum Jahresende eine neue Auflage der Handball-Familienduell wünschen. Ebenfalls fand unser Weihnachtsskatturnier statt und wir organisierten einen großen Handballtag mit drei Punktspielen und einem Erlebnis für die ganze Familie im Jahnsportforum Neubrandenburg. Ebenfalls führten wir einen Saisonabschluss mit allen Trainern und Übungsleitern sowie ehrenamtlichen Helfern des Vereins durch. Hier wurde gemeinsam beim Beachvolleyballspielen, Wasserskifahren und einem Barbecue die Handballsaison ausgewertet und abgeschlossen.
- Neben diesen genannten Bereichen sind wir auch im Schiedsrichterwesen aktiv. Wir bilden Schiedsrichter und Kampfrichter aus, die dann für unseren Verein aktiv Spiele im Land Mecklenburg-Vorpommern, Berlin und Brandenburg leiten und koordinieren.
- Ebenfalls hat sich im Verein die Geschäftsstelle bzw. der Verein neu aufgestellt. Durch Personalwechsel ist es zu neuen Aufteilungen der Verantwortungen des männlichen und weiblichen Handballbereichs gekommen.

Sportliche Entwicklung im Nachwuchshandball des SV Fortuna '50 Neubrandenburg

- Derzeit sind 15 Spielerinnen und Spieler des Vereins in den aktuellen Landesauswahlen (männlich JG 02, 03, 04; weiblich JG 03, 04, 05) vertreten. 4 Spieler aus dem männlichen Bereich und 11 Spielerinnen aus dem weiblichen Bereich.
- Eine klare Verbesserung im athletischen Bereich zeigte sich bei der letzten Leistungsüberprüfung unserer LA Spieler, bei dem wir auch Lob seitens des Landestrainers bekommen haben. Dennoch ist gerade im weiblichen Bereich dort Nachhole Bedarf im Kraft/Athletik Bereich sowie in der Individuellen Ausbildung.
- Die geringe Zahl im männlichen Bereich ist auf Abgänge in den letzten Jahren zurückzuführen! Dennoch haben sich 2 Spieler im Jahrgang 2003 auf den Zettel der Auswahltrainer gespielt.
- Um diese Zahlen weiter auszubauen müssen wir weiter an unseren Strukturen arbeiten, dort haben wir mit der Benennung unseres Perspektivkaders einen Ersten Schritt getan! Dennoch müssen wir weiter an Aushängeschildern für die jungen Spieler arbeiten, damit wir auch einen Anreiz schaffen, dass die Spieler im Verein bleiben und dass auch weitere Talente von außerhalb an unseren Stützpunkt kommen.

- Sehr erfreulich ist unsere Breite in den Bezirksauswahlen (männlich JG 05,06 und weiblich JG 06,07). Dort haben wir viele Fortuna-Spieler, die auf sich aufmerksam gemacht haben und die es jetzt schon auf den Zettel für die kommenden Landesauswahlen geschafft haben.

Handball: Erfolge der Saison 2017/2018

Frauen I	MV-Liga HVMV-Landes-Pokal	3. Platz Vizepokalsieger
Frauen II	Bezirksliga	2. Platz
wJA	Oberliga Ostsee-Spree	2. Platz
wJB	MV-Liga	3. Platz
wJC	MV-Liga	2. Platz
wJD I	Bezirksliga Landesmeisterschaft	1. Platz 2. Platz
wJD II	Bezirksliga	4. Platz
wJE I	Bezirksliga Landesmeisterschaft	2. Platz 1. Platz
wJE II	Bezirksliga	4. Platz
wJF I	Bezirksliga	4. Platz
wJF II	Bezirksliga	7. Platz
Männer I	MV-Liga HVMV-Landes-Pokal	1. Platz 1. Platz
Senioren	Bezirksliga	1. Platz
mJB	MV-Liga	5. Platz (Vorrunde)
mJC	MV-Liga	3. Platz
mJD	Bezirksliga Landesmeisterschaft	1. Platz 1. Platz
mJE	Bezirksliga Landesmeisterschaft	3. Platz 4. Platz
mJF I	Bezirksliga	5. Platz
mJF II	Bezirksliga	8. Platz

Neubrandenburg, den 20.11.2018

Michael Schröder

Präsident SV Fortuna '50 Neubrandenburg e.V.

Jürgen Lubos

Vize-Präsident SV Fortuna '50 Neubrandenburg e.V.